

Descarta Instituto Nacional Electoral elaborar mapa de riesgos

## Advierten insuficiente seguridad a aspirantes

Urge Oposición medidas concretas de protección para la contienda

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El PAN y el PRD advirtieron al Instituto Nacional Electoral (INE) que el protocolo de seguridad de candidatos es insuficiente, por lo que exigieron medidas que garanticen una elección sin atentados ni amenazas.

Mientras que Morena aseguró que no ve una elección más violenta que la de 2021, y les exigió asumir su responsabilidad para no postular a personajes relacionados con el crimen.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, presentó ayer en reunión privada a los líderes y representantes de los partidos nacionales el protocolo de protección a candidatos a la Presidencia, a Gobernadores, a diputados federales y locales.

De acuerdo con el documento entregado a los dirigentes, los abanderados presidenciales y a gubernaturas tendrán en automático seguridad, a menos que la rechacen, mientras que los aspirantes a la Cámara de Diputados y Senado deberán hacer su solicitud al INE.

La Guardia Nacional realizará un análisis de riesgos, si es alto, medio o bajo, una evaluación de la incidencia delictiva en su estado o distrito y si recibió amenazas o agresiones.

La autoridad determinará el número de elementos y unidades que corresponderán a cada candidato.

Sin embargo, para el riesgo alto, se prevé que les proporcionen cuatro vehículos; entre ellos, una Suburban y tres pick up militares y 10 elementos de la Defensa Nacional, y para riesgo medio, habrá tres unidades, una Suburban, una pick up y una patrulla de la Guardia Nacional.

Mientras que para el riesgo bajo dos elementos y un vehículo.

En el caso de candidatos a Alcaldías, sindicaturas, regidurías y diputaciones locales, sus solicitudes deberán canalizarlas a los Oples, para que éstos envien las peticiones a la Policía estatal.

"Es muy insuficiente. Tiene que haber mapa de riesgos, nivel de riesgo, tiene que haber forma de poder denunciar de manera anónima lo que está ocurriendo y que el INE lo atienda", advirtió el líder del PAN, Marko Cortés.

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, coincidió y exigió que en aquellos lugares donde haya injerencia del crimen, el INE denuncie y sea material para que los tribunales dicten nulidad.

Además de que sea la autoridad la que establezca filtros para detectar complicidades de candidatos con el crimen.

"Lo que hoy nos presentó el INE es insuficiente para blindar al conjunto del proceso electoral y darle seguri-





dad a la sociedad y candidatos, a la gente que acuda a los eventos. Le hace falta que el Gobierno tome medidas concretas", indicó.

El perredista Angel Avila aseguró que dejaron claro en la reunión que la violencia está desbordada, por lo que el protocolo es insuficiente para que haya elecciones libres y auténticas.

Tanto el PAN como el PRD insistieron en que este proceso electoral será más violento que el de 2021.

Sin embargo, adentro y afuera de la reunión, el representante de Morena, Sergio Gutiérrez, les respondió que ellos son responsables de no elegir a candidatos relacionados con el crimen organizado, y los acusó de pretender sacar raja política.

Su partido, argumentó, se compromete a revisar los perfiles de quienes sean señalados por tener vínculos con la delincuencia.

## PIDEN FRENAR **DINERO ILEGAL**

La presidenta del INE dijo que pidió a los partidos políticos que desde sus procesos internos se cuide que sus candidatos no tengan relación con el crimen y no permitan que dinero ilegal entre a las campañas.

Insistió en que el INE no elaborará mapas de riesgos, por lo que se les aclaró que deben exigirla al Gobierno federal.

Afirmó que hasta el momento no está contemplado que el INE y los partidos se reúnan para tratar el tema de seguridad, pero si así lo solicitan los institutos políticos podrían darse otros encuentros.





Secretaría de Gobierno e IECM, encargados de definir la seguridad de candidatos en marzo: SSC

(2024-02-07), El Universal (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 20:01:40, Precio \$163,000.00 El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez, dijo que será la Secretaría de Gobierno y el Instituto Electoral de la CDMX, quienes decidan qué tipo de seguridad se dará a los candidatos que inician campaña en marzo próximo.

"El detalle se coordinará desde la Secretaría de Gobierno, nosotros estamos a las órdenes del jefe de Gobierno y de la Secretaría de Gobierno, lo que se decida desde luego en coordinación con la autoridad electoral, y la seguridad es un valor que vamos a garantizar", dijo.

Al ser consultado si se dará algún tipo de protección especial a candidatos, comentó que, indispensable de quien lo solicite, se atenderán según los acuerdos a los que se llegue entre las autoridades de gobierno y el instituto electoral.

"(Los equipos están) siempre listos", aseguró el jefe de la policía.